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5 «В» НА БОБАХ

Дерзай и Открывай

Это только «принцессам на бобах» не везёт. А наши пятиклашки 
оказаться на бобах  были очень даже рады. Ведь бобы эти не 
простые, а шоколадные! А вы тоже не знали, что плоды какао весят 
полкило и достигают 30 см в длину? А 5 «В» теперь не только 
узнал и поторогал, но и приготовил лично сладкий сувенир в 
«Мастерской шоколада». 

История не без 
юмора

Фея белого халата
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- Рената, расскажи про Большую пере-
мену. Как решила участвовать? 

- Это Всероссийский конкурс проек-
тов среди молодежи России. Он состоит 
из 10 этапов, участвовать может каждый 
школьник. Все задания направлены на 
развитие потенциала, раскрытие творче-
ских способностей. Это место, где можно 
найти новых друзей, единомышленни-
ков, примерить на себя множество ролей и 
определиться, что тебе ближе.

На моей первой смене в Артеке в 2021 
году я познакомилась с участниками кон-
курса, от них и узнала о нём.  Я зарегистри-
ровалась на платформе, и уже в конце года 
мне удалось поехать на новогоднее меро-
приятие в Москву. Там я встретилась со 
знакомыми из Артека и поняла, насколько 
там крутые люди и атмосфера! Потом уже 
начала принимать участие в самом кон-
курсе и попала в полуфинал, далее я по-
ставила себе цель дойти до финала - и я 
это сделала!

- Какой проект ты делала на заочном 
этапе? Какой вызов выбрала и почему? 

- На первом этапе я снимала визитку 
и писала эссе. Далее открылось решение 
кейсовых заданий по вызову, мой вызов в 
2022 и в 2023 гг - «Расскажи о главном» 
- вызов, связанный с медиа и журнали-
стикой.  Я с детства хотела стать телеведу-
щей, поэтому в 2022 году выбрала его, а в 
2023 решила не нарушать традицию. Моей 
задачей было решить проблему о кормле-
нии животных в зоопарках, итогом моей 
работы стала разработка приложения для 
посетителей. А мой первый проект был ре-
ализован еще в 2021. Это был медиацентр 
«Двенадцатая параллель», он помогает 
ученикам развиваться в творческом и ме-
диа направлении. 

- Какие эмоции ты испытала, когда уз-
нала, что прошла в финал?

- Моей главной целью был выход в фи-
нал, поэтому все приложенные старания 
были оправданы. Я была не раз в Артеке, 

Дерзай и 
открывай
«Время первых, время смелых 
- наше время молодых!» Рената 
Булатова стала призером Все-
российского конкурса «Большая 
перемена» - выиграла 200 тысяч 
рублей в финале в Артеке! Как же 
она этого добилась? 

ГЕРОЙ /

но, узнав, что еду туда на финал самого 
масштабного конкурса страны, была на 7 
небе от счастья!

Но сначала был полуфинал в Нижнем 
Новгороде. В него прошли 1500 участников 
со всей России. Нам предстояло решить 
кейсовые задания в командах по 10-12 че-
ловек и показать свои качества. Работать 
среди таких талантливых ребят было одно 
удовольствие. Все друг друга поддержива-
ли и делились опытом. В финал прошли 
750 участников с наивысшим баллом, где 
мы так же смогли показать свои качества!

- Как конкурс повлиял на твою жизнь?
- Самое важное, что я получила за время 

участие в конкурсе - это знакомые и дру-
зья со всех регионов страны. В этом году я 
также приняла участие в патриотическом 
проекте  «Поезд Памяти» и проехала 14 
городов России и Беларуси! Главный приз 
не деньги, а опыт и эмоции.

- Что посоветуешь ребятам, которые 
хотят участвовать?

- Я считаю, что любой может попро-
бовать себя в этом мероприятии, главное 
- не бояться и двигаться только вперед. 
«Большая перемена - это место, где твоим 
талантам есть место». Не стоит бояться 
пробовать и узнавать что-то новое. Проект 
дает огромное количество возможностей 
для развития. 

                                          Лиза ЦВЕТКОВА

№2 ДЕКАБРЬ 2023 Г.



3

История 
не без 
юмора
Существует ли идеальный 
ученик и что смешного мо-
жет быть в школе? Разбира-
лись с Павлом Александро-
вичем Борисовым.  

- Почему Вы выбрали 
эту профессию и именно 
историю?

- Историю я всегда лю-
бил, этот предмет легко да-
вался. Хотя я в школе учил-
ся отлично, гуманитарные 
науки привлекали больше: 
как устроено общество, че-
ловек и его роль в истории 
- это же так интересно! Уже 
в начальной школе я про-
читал серьезную моногра-
фию по Отечественной во-
йне 1812 года.  Дома никто 
не увлекался историей, но 
откуда-то взялась книжка. 
Интересны были баталии 
и сражения, типичные для 
мальчишек военные аспек-
ты. В процессе изучения 
истории, все больше стано-
вилось явным, что в исто-
рии огромную роль играют 
экономические факторы, и 
я решил изучить еще и эко-
номику. Я обожал историю 
и хотел делиться этим. И 
мне нравится видеть от-
клик в глазах других людей, 
когда что-то рассказыва-
ешь и тут - «ага, понял» - 
лучше этого ничего не мо-
жет быть! 

- Что самое трудное в 
учительстве?

- Пока всё ещё мно-
го бумажной работы, есть 
правовые неуточненные 
аспекты. Например, пя-
тиклассники сейчас гу-
глят, сколько в день у них 
должно быть контрольных 
и возмущаются иногда) В 
моё время такого не было. 

Думаю, образовательная 
система ещё нуждается в 
изменениях, ведь имен-
но образование формирует 
человеческий капитал, а от 
него зависит то, как страна 
будет развиваться.

- А какой ученик иде-
альный для вас?

- Идеальных не быва-
ет. Нужно быть реалистом. 
Наверное, тот человек, ко-
торый может вообще не го-
товиться, он слушает, по-
нимает, может сравнить, 
выявить закономерности. 
Вот у меня был момент в 
моей студенческой жизни, 
когда я отвечал педагоги-
ку. Мне попался вопрос, на 
который я не знал ответа: 
вопрос о развитии педаго-
гической науки после Ок-
тябрьской революции. Я 
честно сказал преподавате-
лю, что я не знаю. На что он 
ответил: «А давай попробу-
ем творчески подойти к во-
просу». Я просто сравнил, 
что происходило во Фран-
ции во время Великой бур-
жуазной революции с тем, 
что происходило в России 
во время Великой Октябрь-
ской революции - и мно-
гое домысливается логиче-
ски. В общем, я не люблю 
зубрёжку, это бесполезно. 
Нужно понимать, участво-
вать, разговаривать и быть 
весёлым. Вообще, что зна-
чит идеальным? Идеаль-
ного ничего не существует, 
нужно просто стараться, 
даже если не получается. 

Всё остальное придёт.
- Вспомните самую 

смешную ситуацию, свя-
занную с вашим предме-
том.

- Вчера, например, про-
верял работы семикласс-
ников и вдоволь посмеялся. 
Над многими самостоя-
тельными могу смеяться, 
но по-доброму. Сложно вы-
делить какой-то отдель-
ный случай. История долж-
на быть интересной, а если 
я буду просто читать по бу-
мажке монотонным голо-
сом, то ученики уснут, по-
этому мои уроки живые и 
весёлые. 

- История — это столько 
эпох, имен, стран. Какой 
период лично вам ближе и 
интереснее? Почему?

- Больше всего мне нра-
вится 20 век, его считают 
самым коротким веком. С 
исторической точки зре-
ния, век – это не 100 лет, а 
определённый промежуток 
времени, для которого ха-
рактерны те или иные со-
бытия, явления и процес-
сы. С этой точки зрения 20 
век начался Первой миро-
вой, а закончился распадом 
СССР. Очень богатый на со-
бытия век и очень трагич-
ный. Интересен тем, что  
сформировал современную 
эпоху. 

 
 
                       Дима САРАЗОВ

/ А У НАС...
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Кто же такие волонтёры? Без преувели-
чения - герои нашего времени. Не жалея 
себя и своих ресурсов, они помогают дру-
гим просто так, за спасибо.

Волонтёры есть везде. Они помогают в 
больницах, школах, детских домах и при-
ютах для животных. Волонтёры органи-
зуют экологические акции и помогают 
на различных мероприятиях. Настоящий 
волонтёр должен быть организованным, 
стрессоустойчивым (это, пожалуй, самое 
основное) и, что немаловажно, по своей 
доброй воле помогать другим. Не зря же 
волонтёров называют добровольцами.

Сейчас для волонтеров есть приятный 
бонус. При поступлении в ВУЗы за нали-
чие волонтёрской книжки добавляют бал-
лы. Чтобы её получить, нужно всего лишь 
выбрать организацию, от лица которой 
хочешь работать, и оформиться у них как 

Герои 
нашего 
времени

Ежегодно 5 декабря в мире от-
мечают Международный день 
добровольцев. Также этот день 
ещё называют - Всемирный день 
волонтёра. Это и мой день тоже. 

волонтёр. После этого за каждое отрабо-
танное мероприятие будут проставляться 
часы, чем их больше, тем лучше.

Волонтеры-герои нашего времени. За-
частую на различных мероприятиях никто 
и не догадывается, что люди, организо-
вавшие его, не получили ни копейки (хоть 
покормили, на том спасибо). Хотя днями 
и ночами делали всё, чтобы участники и 
гости остались довольны.

Не так давно я стала волонтёром и чув-
ствую, что это реально моё, то, чем я хочу 
заниматься и дальше. Опыта и навыков у 
меня пока мало, но я учусь. Хоть обучения 
волонтеры не проходят, кое-чему сто-
ит научиться заранее. Например, умению 
распоряжаться своим временем, органи-
зовывать любую работу и быстро находить 
общий язык с людьми. Остальное прихо-
дит с опытом. Главное - искреннее жела-
ние помогать другим и быть полезным.
Важно самому чувствовать, что ты хочешь 
этим заниматься и идти вперёд.

В моих волонтёрских проектах есть 
интересная экскурсия. Эта экскурсия с 
тифлокомментированием для незрячих 
и слабовидящих. Пока что я только учусь, 
слушателей у меня мало, да и писать экс-
курсию с подробным описанием внешне-
го вида экспоната, чтобы незрячие смогли 
его представить, задачка не из простых. Но 
я вижу положительные отзывы о моей ра-
боте и слова искренней благодарности, это 
и вдохновлят двигаться дальше. 

                                               Ира КУЛИКОВА

А У НАС… /
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Фея белого халата

 

 

- Какая была ваша дет-
ская мечта ?

- Я мечтала стать вос-
питателем, либо учителем 
начальных классов, либо 
ветеринаром. Думаю, всё 
сбылось, так или иначе: я и 
лечу, и работаю с детьми.

- Но медработники не-
часто оказываются в шко-
ле. Как сложилась ваша 
история? 

- Изначально я хотела 
получить медицинское об-
разование, чтобы работать 
массажистом. И даже успе-
ла себя в этом попробовать. 
А потом меня направили в 
школу №11. И мне понра-
вилась школьная атмосфе-
ра.

- Чего боятся дети, когда 
приходят в медпункт?

- Дети чае всего боятся, 

что им будет больно, что 
их обидят. Малыши боятся 
уколов, а те, что постарше, 
переживают, что их неот-
пустят домой, если они не-
важно себя чувствуют. Но 
я стараюсь, чтобы все эти 
страхи исчезли. 

- В чем заключается 
ваша работа?

- Дело школьных медра-
ботников – не лечение, а 
профилактика. Поэтому я 
много общаюсь. Но не толь-
ко. После каникул прове-
ряю детей на педикулез, а 
во время эпидемии грип-
па или ОРВИ каждый день 
пересчитываю заболевших. 
Моя работа требует отве-
ственности за здоровье де-
тей и поиска подхода к ка-
ждому. 

                    Анастасия 
                    АЛЕКСАНДРОВА

/ А У НАС...
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Уверена, сейчас всех 
удивим! Потому что 
«Дюжина» впервые 
в истории загляну-
ла в медицинский 
кабинет не по на-
значению, а чтобы 
узнать чуть больше о 
девушке, благодаря 
которой теперь наши 
мальчишки и девчон-
ки теперь не боятся 
прививок.
Виктория! Именно к 
ней мы бежим, когда 
разболится голова 
или надо измерить 
температуру.  
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Чтоб душа свернулась, а потом 
развернулась, лучшее решение 
- отправиться на Всероссийский 
фестиваль «Душа Баяна» в Москву! 
Что мы и сделали с нашим ансам-
блем «Росиночка». 

Это самый душевный фестиваль в на-
шей стране, объединяющий все существу-
ющие жанры и направления исполнитель-
ского искусства. В нем принимают участие 
все без ограничения по возрасту самодея-
тельные и профессиональные творческие 
коллективы и исполнители. Главная цель 
фестиваля - поиск и поддержка новых та-
лантов и самородков, сохранение и разви-
тие национальных традиций. 

В этом году фестиваль «Душа баяна»  
охватил 42 региона России и прошёл в 
пяти федеральных округах. Смотр завер-
шился гала-концертом на ВДНХ на меж-
дународной выставке-форуме «Россия».

Перед выступлением мы очень волно-
вались, так как с нами дебютировали три 
девочки из младшего состава. Но выйдя на 
сцену, волнение исчезло, и мы показали 
свое мастерство. Члены жюри отметили 
наш коллектив, и после выступления нам 
посчастливилось познакомиться поближе 
с Леной Василёк, Сергеем Войтенко и Вла-
димиром Девятовым. Также проводился 

мастер-класс, участнице нашего коллек-
тива даже удалось спеть с Леной Василёк её 
знаменитую песню «Галина»! По итогам 
конкурса мы стали лауреатами 1 степени в 
номинации «Частушки»! 

Во второй день нашей поездки мы при-
няли участие в гала-концерте фестиваля 
на главной сцене Форума «Россия», сфо-
тографировались у ëлки Пензенской обла-
сти, украшенной в стиле абашевской кера-
мики, прошлись по Красной площади. 

Эта поездка была незабываемой и оста-
нется навсегда в нашей памяти!

                                                      

                                                Маша ШОХИНА

В ЭПИЦЕНТРЕ СОБЫТИЙ /
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/ В ЭПИЦЕНТРЕ СОБЫТИЙ

5 «В» на бобах
Это только «принцессам на бобах» не везёт. А наши пятиклашки 
оказаться на бобах  были очень даже рады. Ведь бобы эти не 
простые, а шоколадные! А вы тоже не знали, что плоды какао весят 
полкило и достигают 30 см в длину? А 5 «В» теперь не только 
узнал и поторогал, но и приготовил лично сладкий сувенир в 
«Мастерской шоколада». 

Екатерина БЕРЕЗИНА:
- Первые каникулы с новым классом 

хотелось сделать запоминающимися! По-
этому, посовещавшись с детьми и родите-
лями, мы поняли, что все любим сладкое) 
Поэтому решение пойти в Мастерскую 
Шоколада оказалось очень классным! Не-
смотря на пасмурную погоду, у нас было 
отличное настроение! В Мастерской нам 
выдали комплект одежды: фартуки, пер-
чатки, шапочки. 

Экскурсия была очень увлекательная, 
познавательная: мы узнали о видах ка-
као-бобов, как из них получают шоколад. 
Самым интересным стал процесс приго-
товления своей собственной плитки шо-
колада. А самым вкусным - дегустация 
шоколада.                                                       

Яна ИОНЕНКО:
- Мне безумно понравилась наша экс-

курсия! Я получила не только море впечат-
лений, но и пополнила копилку знаний и 
умений в искусстве готовки. Теперь мне 
будет чем похвастаться и чему научить сво-
его папу. Папа любит готовить, поэтому он 
дает мне советы, а я ему расскажу и покажу 
процесс изготовления шоколада. Как оказа-
лось, это не только увлекательно, но и до-
вольно сложно. На фабрике нам рассказали, 
как из маленьких какао-бобов получаются 
такие вкусные и красивые шоколадки. Это 
невероятно! Нам дали попробовать разные 
виды шоколада и понять, какой нам нра-
вится больше и чем они отличаются. Затем 
мы на практике познакомились с азами са-
мой вкусной на свете профессии - шокола-
тье.
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